trata aquí acaso de un interes privado!

interes grave y religioso que escluye la idea de to- desde que fué sentenciado, escuchaba con tranquido otro pensamiento y no puede motivar la recu- lidad y resignacion los consuelos que le dió hasta sacion, que solo se ejerce en virtud de causas per- el último momento el eclesiástico Montes.

para que la ejecucion tuviese lugar el 6 de Di- ciano padre. El procurador general se apresuró á

Segun el interes y la curiosidad que habia esci- ner efecto. tado la causa, se previó que á la carrera que habia de llevar Castaing desde la consergería á la plaza de Grève, en donde se ajusticiaba en aquella épohizo pasar por vinagre antes de entregársela. ca, acudiria una afluencia de gente mayor que de costumbre.

tuviese lugar á las dos y no á las cuatro como se dos horas, en que segun decia, abreviaban su vida. hacia ordinariamente.

Castaing, despues de su condena y durante los hizo servir unas sopas y un vaso de vino. Pero no diez y siete dias que transcurrieron desde el veretardaron en renovarse los desmayos. dicto del jurado, no se habia apartado de aquella calma afectada que habia mostrado en el cur-

de indiferencia y de resignacion, se temiese que Cuando apareció Castaing fué acogido con un tratara de sustraerse al cadalso por medio del sui- murmullo confuso pero de desaprobacion. El no cidio, se tenia con él una vigilancia continua que esperimentó al parecer mas que una mediana emomuy luego se vió completamente justificada.

ticion del preso, que se le trajese de fuera un re- El reo iba vestido con una levita azul echada loj, se descubrió al ecsaminar con atencion aquella sobre los hombros: llevaba descubierto el pecho é alhaja, que contenia en el hueco de su doble caja iba peinado como se presentó en la audiencia. un veneno sutil, suficiente para causar la muerte. Necesitóse el ausilio de dos hombres para subir-

de suicidarse.

te de la mañana le dispertaron para notificarle que iba á ser trasladado á Paris; y como tratara de informarse de los motivos de aquella disposicion, le discrementa de la condition de la con dijeron que tenian que hacerle una comunicacion sergería, y el reo cayó en el mas profundo abati-

ocho, y le informaron de su suerte, nada replicó, los sacudimientos de la carreta, se movia continua-

Accedieron á sus deseos. Castaing escribió en- Castaing una gran atencion. tonces una larga carta que fué leida antes de ha- Llegaron así á la plaza de Grève, y se hizo ba-

pado muchos ratos en hablar de las sublimidades de la religion y de la moral,

prender bastante cuando espresó la idea de unir la vió los labíos como si orase. hija mayor de Mad. B., de quince años escasos de Finalmente, á las 10s y veinte minutos, despues

se halle en contacto con intereses privados. ¡Y se volvió á salir hasta el momento en que le hicieron rata aquí acaso de un interes privado!

Se trata de la vindicta pública: se trata de ese Castaing, que se habia confesado muchas veces

Castaing habia manifestado el deseo de abrazar Desechado el recurso, se tomaron disposiciones por última vez á su hija y volver á ver á su anautorizar dichas entrevistas, pero no llegaron á te-

Castaing pidió que su padre le enviase su bendi-

Poco antes de las dos vinieron á avisarle que habia llegado el momento fatal. El desgraciado En su consecuencia se mandó que la ejecucion casi se desmayó y pareció sentir en estremo las

Sin embargo, recobró un poco de ánimo, y se

A las dos salió el reo de la consergería.

La muchedumbre inundaba el gran patio del so de la causa, y que solo le abandonó en los últimos momentos de los debates.

La intenedumbre mundaba el gran patio del edificio y poblaba las escaleras; y la plaza, los balcones y hasta los tejados de la casa estaban cuaianos momentos de los debates.

Sin embargo, como á pesar de esas apariencias dos de infinidad de curiosos.

cion; pe o muy luego se le vió arrojarse sobre el En efecto, habiendo autorizado el director, á pe- Crucifijo que abrazó con fuerza y por repetidas veces.

No pudo, pues, Castaing, consumar su designio le á la fatal carreta: no obstante, su tez bastante encarnada á la sazon, no sufrió alteracion ninguna Finalmente, el sábado 6 de Diciembre á las sie- mientras le ataron las manos, y hasta paseó una

en el palacio de justicia. Castaing sacudió entonces la cabeza, diciendo:—Ya veo lo que es.

miento: su rostro se cubrió de una palidez lívida: sus ojos tan pronto aparecian inclinados á la tier-Cuando llegó á la consergería, que serian las ra como leventados al cielo: su cabeza, cediendo á limitándose á pedir permiso para escribir á su antigua amante. mente á uno y otro lado y caia sobre el hombro del sacerdote Montes, á cuyas palabras parecia prestar

cerla llegar á su destino, y en la que mezclaba de una manera bastante incoherente las ideas religiosas y filosóficas que le ocurrian á la imaginacion.

Segun lo que recordaba ó aparentaba recordar, él y la mujer á quien habia amado se habian ocupado muchos restes an habiar de las sublimidados.

Crando llegá al tablado mirá al fatalization de las sublimidados.

Cuando llegó al tablado miró el fatal instrumento y retrocedió asustado por un movimiento ins-Reconveníase tambien de no haberse hecho com- tintivo. Entonces levantó los ojos al cielo y mo-

edad, con su amigo Augusto Ballet.

Despues que escribió Castaing aquella carta se dirigió á la capilla de la consergería, de donde no

Véase dicho documento:

## TESTAMENTO DE AUGUSTO BALLET.

accidente imprevisto.

En su consecuencia, de mi libre y espontánea voluntad instituyo por mi único heredero y lega- das llegase á morir antes que yo, la disposicion hetario universal a M. Edmundo Samuel Castaing, cha en su favor aprovechara a los demas legatadoctor en medicina, establecido en París, calle del rios en partes iguales. Enfer número 31, al cual dejo los bienes muebles "Despues de haberlo reflecsionado maduramené inmuebles que compongan mi herencia al tiem- te, he escrito estas últimas disposiciones como pruepecho, mi reloj y todas las demas alhajas que se do así, hago á cada cual la justicia que le correshallen despues de mi muerte: 2.º á M. Gustavo ponde. Lenchere, establecido en París, calle de Saint-Germain-des-Prés, en la posta de caballos, la suma Firmado, de 1.000 francos, igualmente por una vez, y mi ca-

Por no perjudicar á la hilacion y á la claridad ballo gris, mi cabriolé y los arreos de cobre: 3. á de los hechos, nos ha parecido conveniente dejar Juan, mi criado, si está todavía á mi servicio el para lo último el testamento de Augusto Ballet. dia de mi muerte, 2.000 francos por una vez: 4.º á la Sra. Buret 200 francos de renta perpetua y vitalicia, ya esté ó no á mi servicio: á Pedro Picard, antiguo criado de mis padres, la nuda propiedad de la "Aunque gozo de completa salud, puedo morir renta de 450 francos, de la que tiene el usufructo, de un momento á otro por enfermedad ó por algun y á la que tengo derecho por tres cuartas partes en la nuda propiedad.

"Declaro que si alguna de las personas designa-

po de mi fallecimiento, para que goce de ellos en ba de la amistad sincera que no he dejado de proplena propiedad y como mejor le parezca, con la fesar un solo momento á MM. Castaing, Briant y carga no obstante de cumplir las mandas siguien- Lenchere, y para reconocer los buenos y leales sertes: 1.º dar á mi amigo Adolfo Briant, estudiante vicios de mis criados y quitar por este medio todos legista, establecido tambien en París, calle de Fos- los derechos que M. y Mad. Martignon, mi cuñado sés-Monsieur-le-Prince, número 4, la suma de y mi hermana, pudieran alegar sobre mi herencia, 4.000 francos por una vez, y ademas mi alfiler de persuadido en mi alma y conciencia de que obran-

"AUGUSTO BALLET."

